

Terreaux, possède un moulin en pierre, romain, que nous donnons dans notre planche V, sous la lettre B; il se trouve dans sa propriété des fragments de corniches considérables et la charrue met constamment à jour des débris antiques de toute sorte.

Indépendamment des objets précieux que nous venons de décrire et qui ont été trouvés, en général, dans le village de Vieu et sur le point même où était évidemment l'établissement principal des Romains, il existe dans la commune, en un lieu nommé Montègre, des restes d'antiquités, sur les substructions desquelles avait été construit au moyen âge un château aujourd'hui démantelé et converti en cellier. Les chercheurs d'étymologies trouvent pour origine à Montègre, Monsegrorum, et ils en tirent pour conséquence que la colonie avait en ce lieu, du reste parfaitement situé et aéré, des bâtiments pour ses malades.

Tous les auteurs qui ont écrit sur les antiquités du Bugey, et ils sont nombreux, à commencer par Guichenon et l'abbé de Veyle pour finir par MM. de la Teyssonnière, Sirand, de Saint-Didier, de Moyria, Guillemot et Désiré Monnier, s'accordent à dire que Vieu et ses environs renfermaient le plus important des établissements que les Romains avaient formés dans la contrée et ils appuyent cette opinion sur le grand nombre d'inscriptions et de monuments antiques qui se rencontraient autrefois en plus grand nombre et se trouvent encore dans le pays. M. de la Teyssonnière, dans ses *Recherches historiques sur le département de l'Ain*, imprimées à Bourg en 1838, donne quatre-vingts inscriptions antiques trouvées dans le département de l'Ain, sur lesquelles quarante-quatre appartiennent à l'arrondissement seul de Belley et viennent en général des environs de Vieu, tandis que les trente-